
意見交換会実施報告書 

開催日時 平成２４年 ６月 ５日 午後７時 30分 ～ 午後９時 00分 

開催場所 米山農村環境改善センター 視聴覚講座室 

出席議員 

代表者二階堂 一男   司会者  岩淵 正宏 

報告者 佐藤 恵喜          

記録者 熊谷 憲雄  阿部 正一  遠藤 音 

参加市民数    ９ 人 

議会報告 

・本年４月施行された登米市議会基本条例をうけ、この意見交換会開催までの

経緯説明。 

・合併後の議会運営における主な変化(賛否の分かれた採決の議員１人ごとの

公表、議案の否決、修正案提出など議会としての意思の表明) 

・最近の議会における議題(防犯灯 LED 化事業・コンビニ証明事業を削除する

議員発議の修正案の可決、放射能汚染稲わらの処理問題等 

・２月定例会で議決された主な事業と予算 

・各常任委員会、特別委員会活動の概要説明等、報告資料に沿って説明を行う 

実

施

内

容

報

告 

意見交換 

・桜岡橋付近で防災関係の県による工事が長期間行われているがいつ終わるの

かとのことで確認する事とする。 

・米山地区の汚染稲わらの保管状況の確認 

・委員会視察の成果についての質疑 

・防犯灯 LED化について、まだまだ単価が高い、家庭でもなかなか普及しない

状況であり、議会はよい所に目を付けたとの意見も頂いた。 

要望・提言等 

・防犯灯の電源にソーラーシステムを活用しては。 

・新潟県山古志村に災害復旧の視察に行ったが、復旧のスピード感が違う。特

に道路関連の復旧は１年過ぎても治らない個所が多すぎる。 

・善王寺共有山で牧草地のパイロット事業を行っているが採草地の除染で傾斜

地は対象外とのこと、また平地でも大きな石があるなど除染作業が困難な場

所もあり、事業に支障をきたす可能性もあり、固定資産税の減免も含め、今

後採草地の利用方法の変更検討を市・県に働きかけてほしい。 

・陸上競技場の整備計画が進んでいるときくが、今県営の相撲場移転計画が進

んでおり、市として候補地として手をあげ、多目的競技場としては 

・米山高校と隣接する開拓事業当時の事務所には、その歴史に対する地域住民

の深い思い入れがある。今後、地域では修繕し利活用する方法を検討してい

くこととなるが、まとまった時には議会に対しても説明し協力を願いたい。 

・公民館の指定管理の方法が町域により相違がある。市民が利活用しやすくす

るための民間委託でもあるが、運営団体の負担軽減なども含め円滑な運営を

図るための方策も協議、検討してもらいたい。 

・汚染稲わらの管理のほか、牧草などの管理が心配だ、トータルな除染対策を

願う。 

・インターネットで議会中継を見ていると、同じ質問を複数の議員がしている



ことが見られる、ある程度は議員間で調整を図れないものか。 

その他 

特記事項 

議員報酬問題、議員活動がなかなか見えない、市長の再選問題などの話題が

あった。豊里町域でもそうであったが、議員活動に対しての市民理解度はまだ

まだ低く、その延長線上に議員報酬に対しての疑念も発生してきているものと

思われる。今後とも意見交換会を含め市民と議会の距離を縮める方法を模索し

ていかなければならないと思われる。又両会場とも市民の参加者が少なく、参

加者増加の方策を検討しなければならないと思われる。 

 


